

**DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2018** 

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

#### **APP 'CANDIDATURAS 2018'**

#### APLICACIÓN "CONOCE A TUS CANDIDATOS" CON 67% DE INFORMACIÓN

Por Zulema López

A una semana de que se efectúen las elecciones, la aplicación "Conoce a tus candidatos" cuenta con la información del 67 % de los aspirantes a una alcaldía, lo que significa que la presentaron 103 de los 153 registrados informó la consejera del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) María Pérez Zepeda. "De candidatos a diputaciones de mayoría, 91 de 120; tenemos el 75 % de la información; y de diputaciones de representación proporcional, tenemos el 55 %, (es decir) 53 de 101", ahondó. Apuntó que desde su puesta en marcha, la aplicación se ha descargado mil 813 veces, permitiendo a los votantes conocer currículum y propuestas de los aspirantes a un cargo de elección popular, pero también otros temas prioritarios, como la ubicación de la casilla. Recordó que para el primero de julio se tendrán dos mil 648 casillas normales, además de 44 casillas especiales y que la ubicación de todas se podrá conocer tanto a través de la aplicación como entrando en la página www.ieeq.mx. "Introduciendo el número de su sección, que se encuentra en su credencial de elector, le va a decir el sistema en que casilla le corresponde votar. Este sistema es compatible con Google e internet Explorer". Respecto a las casillas especiales, indicó que entre los puntos que se destinarán para recibir el voto de los gueretanos que estén de paso en Querétaro se encontrarán el Parque Bicentenario, Estadio Corregidora, la Central de Autobuses y la escuela José María Morelos y Pavón, entre otros. "Son 750 boletas por casilla especial... como sabemos tenemos elecciones concurrentes, tanto de las elecciones locales como de las elecciones concurrentes se dotará de 750 boletas", finalizó. (DQ8)

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/aplicacion-conoce-a-tus-candidatos-con-67-de-informacion-1787744.html

#### NO SE TIENEN DETECTADOS FOCOS ROJOS O AMARILLOS: IEEQ

Por Rúben Pacheco

El presidente del IEEO, Gerardo Romero Altamirano, dijo que hasta el momento dos candidatos han solicitado apoyo de seguridad en las presentes campañas. Aunque prefirió no dar los nombres de los abanderados, ni de los partidos a los que pertenecen, según dijo, para no entorpecer las investigaciones. Sin embargo, de manera extraoficial se ha sabido que la candidata de Landa de Matamoros podría ser una de las solicitantes, quienes recientemente denunció un presunto atentado a una persona de su equipo; de igual forma, una candidata a la alcaldía de Tequisquiapan, quien anunció en su momento que también pidió apoyo de seguridad. "Como ya lo hemos comentado en otras ocasiones, lo que hace el instituto es pedir apoyo a las instancias encargadas de proporcionar seguridad y lo hemos hecho de manera inmediata en ambos casos". A propósito de la seguridad en el proceso electoral, Romero Altamirano hizo un llamado a la sociedad mantener la calma y mantener la paz el resto de la campaña. "Que todos hagamos lo que nos toca para que el proceso electoral llegue al término que todos nos conviene, porque es como siempre ha sido en Querétaro, un proceso electoral ordenado, un proceso electoral en calma en el que los ciudadanos pueden emitir su sufragio con l seguridad de que su voto se va a contar". Asimismo, Romero Altamirano reiteró que en este proceso electoral no se tienen detectados focos rojos o amarillos que representen un peligro para celebrar las elecciones del próximo primero de julio. Por ello, dijo que todas las casillas electorales se instalarán en todo el estado y no hay ningún riesgo, como los que se presentaron hace tres años en el municipio de Huimilpan. (N, QUIÉN SIGUE 2)



**DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2018** 

## **VIOLENCIA POLÍTICA EN RAZÓN DE GÉNERO**

## VIOLENCIA DE GÉNERO, SITUACIÓN QUE SE PRESENTA EN ESTAS ELECCIONES

Por LMR

En estas elecciones se han presentado ataques a distintas candidatas, situación que las mismas mujeres han señalado no había sucedido durante los ejercicios democráticos pasados. Desde hostigamiento, seguirlas, vigilarlas, llamadas telefónicas, "guardias" afuera de sus casas, incendios en mítines, acusaciones sin fundamentos, hasta balazos han sucedido en este el ejercicio de mayor acoso a las mujeres (...) Hasta ahora, no se puede conocer con certeza cuántos casos hay de violencia política de género, pues el delito no está considerado como tal y son tres vías por las que se puede demandar; el IEEQ lo que ahora realiza es un proceso de documentación de estos primeros casos para poder sistematizar y hacer un diagnóstico más preciso, explicó Yolanda Elías Calles Cantú. consejera electoral del IEEQ y presidenta de la comisión de Igualdad Sustantiva y Derechos Humanos. "Son los primeros casos que se pueden documentar y sistematizar para poder ya después hacer un diagnóstico más preciso, dependiendo los casos que se vivan, para después tomar medidas de cara al siguiente proceso electoral", aseguró la consejera. Ante esta situación es que nace el Protocolo para Atender la Violencia Política en Razón de Género, un documento que señala la ruta de acción para atender los casos de las mujeres que se duelan de posibles agravios, explicó. Además, el IEEQ cuenta con otro instrumento llamado Violentómetro que busca que de manera más fácil y rápida se puedan identificar las conductas constitutivas de violencia política de género, clasificándolas en distintos niveles que incluyen hasta la muerte en el más alto. Elías Calles señaló que el Violentómetro no es un instrumento nuevo, que ha surgido en Bolivia y traído a México para ser adaptado por algunos institutos electorales, de acuerdo con las características de su demarcación. La difusión de estas herramientas, explica, ha sido a través de los partidos políticos, llegando a las candidatas a través de una línea telefónica exclusiva para información referente al tema. "Debido a que fue aprobado este Violentómetro ya una vez iniciadas las campañas, ya no fue posible capacitación como tal, que no requiere capacitación, es simplemente se explica por sí solo es información", aseveró la consejera. En cuanto a las adaptaciones de acuerdo con las características de Querétaro, dijo, se agregaron conductas que no necesariamente son agresiones físicas, descalificaciones de la mujer o no se le permita ejercer su cargo aún electas, constituyendo violencia política, "cuando a una mujer se le desestima, oculta información, se le restringen recursos para la campaña, incorporamos este tipo de elementos que no necesariamente son golpes o agresiones". Al no estar tipificada la violencia política en razón de género, dijo, no es tan "ágil" para atender a las mujeres, pero señaló que se tienen ubicados varios casos, algunos que incluso ya van sido denunciados y explicó que son tres vías por las que se pueden denunciar (la FEPADE, ante el TEPIF mediante un juicio para la protección de derechos políticos y el INE). (N, QUIÉN SIGUE, 4 y 5)

### **DENUNCIAS**

#### MORENA LLEVA AL TRIFE EL CASO DE CARLOS SILVA

Por Anaid Mendoza

El presidente del Comité Ejecutivo Estatal de MORENA en Querétaro, Carlos Peñafiel Soto informó el partido ha presentado recurso de revisión del procedimiento especial sancionador para el caso Lengua Gate, tras la resolución de la Sala regional especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE). Peñafiel Soto, expuso que no se ha hecho una debida valoración en forma conjunta con todos los medios probatorios que se encuentran en el expediente del procedimiento para aplicar las reglas de lógica, máxima experiencia y sana crítica. "Dan por buena la respuesta de Carlos Silva cuando el Consejo local del Instituto Nacional Electoral solicitó información referente a si las instalaciones que aparecen en el video son del municipio



#### **DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2018**

(oficina de gestión delegacional) a lo cual respondió que no pese a que existe una fe de hechos notariada levantada minutos después que se terminó el video, que señala lo contrario" El presidente señaló que en las indagatorias quedó comprobado e identificadas personas que trabajan en la oficina de gestión delegacional o son servidores públicos, de manera que el presidente dijo que con esos medios de prueba queda plenamente demostrado que los hechos en el video tuvieron lugar en instalaciones de municipio y que quienes lo llevaron a cabo son servidores públicos y subordinados de Marcos Aguilar y Carlos Silva. "De nueva cuenta así como lo hizo el IEEQ, el consejo local del INE (órgano instructor) no realizó las indagatorias pertinentes tal como lo había ordenado la sala Regional Monterrey, o sea otra vez fueron omisos en realizar las investigaciones y diligencias necesarias dado que sigue sin llevar a cabo lo necesario para comprobar que el video fue una transmisión en vivo lo cual lo convierte en prueba plena al quedar acreditado tiempo, modo y lugar". Carlos Peñafiel reiteró que para MORENA si se acredita el uso de recursos públicos del municipio de Querétaro en lo que se puede entender como actos de precampaña con la intención real de posicionar la imagen tanto del PAN como de Marcos Aguilar Vega, previo a las etapas de precampaña y campaña electoral. "MORENA dará seguimiento hasta el último momento a este caso y no como lo hizo el PRI Querétaro que sospechosamente dejo de dar seguimiento al procedimiento en claro beneficio al PAN y Marcos Aguilar, sin duda son lo mismo". (DQ)

https://www.diariodegueretaro.com.mx/local/morena-lleva-al-trife-el-caso-de-carlos-silva-1787765.html

## IEEQ SANCIONARÍA A QUIENES PRESENTEN DENUNCIAS FRÍVOLAS

Por Zulema López

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) estará al pendiente para sancionar a aquellos individuos que presenten denuncias frívolas, toda vez que se trata de un asunto prohibido por la Ley, declaró Rosa Martha Gómez Cervantes, coordinadora jurídica. Informó que al momento no se ha interpuesto una sanción por dicha falta, pero que existen cuatro supuestos en los que se puede sancionar a quien presenta una denuncia frívola, contenidos en el artículo 209 de la Ley Electoral. Apuntó que entre los casos que se consideran como frívolos se encuentra reportar hechos falsos o inexistentes, toda vez que la parte que acusa debe presentar los elementos para comprobar el supuesto hecho que vulnera la normatividad. Aseveró que simplemente por citar un ejemplo, una supuesta entrega de despensas también resultaría una denuncia frívola, pues no se aportan elementos para soportar la acusación, punto en el que resaltó que videos y fotos pueden ser elementos probatorios, sobre todo cuando sean recabados ante presencia de un notario. "A lo mejor (se podría probar si), en el momento que me voy enterando, solicite a la autoridad electoral una Oficialía Electoral, que nosotros nos constituyamos en el domicilio para dar fe de la presunta violación a la norma electoral y ya, a lo mejor, esperarás a que te entregue la autoridad electoral el acta correspondiente, y ya será parte de tus elementos probatorios que acompañarás con la denuncia". También se cataloga como frívolo tratar de sancionar hechos que no está penados por la Ley "Es cuando las demandas o promociones en las cuales formulen pretensiones no se puedan alcanzar jurídicamente por ser notorio y evidente que no se encuentran al amparo del Derecho, por ejemplo, pudiera ser que me digan "Están colocando mantas en... San Pedrito Peñuelas, que posicionan al candidato que va para ese distrito; pues si es durante periodo de campañas sí, la propaganda está permitida... No hay una afectación en la norma electoral". Otro punto que también se sanciona es cuando se presentan denuncias que sólo se fundamenten con notas de "Opinión periodística o de carácter noticioso, que generalicen una situación, sin que por otro medio se pueda acreditar su veracidad", finalizó. (DQ 8)

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-sancionaria-a-quienes-presenten-denuncias-frivolas-1787785.html



**DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2018** 

#### **ELECCIONES 2018**

#### **PRESIDENCIA**

### A QUERÉTARO, INVERSIÓN, EMPLEO Y OPORTUNIDADES

José Antonio Meade, candidato del PRI-PVEM-NA a la Presidencia de la República, dijo estar entusiasmado y contento-al ser cuestionado sobre cómo cierra su campaña como llega a las elecciones del 1 de julio-estamos en el mejor punto de campaña y estoy convencido de que vamos a ganar porque hicimos la tarea y hemos trabajado para hacerlo. (...) Querétaro es un ejemplo de la potencia que todo México puede llegar a ser. Mis compromisos con Querétaro incluyen la inversión en el estado para generar empleos, bienestar y oportunidades. Daremos prioridad a las mujeres, otorgándoles salarios equitativos, créditos a la palabra y guarderías de tiempo completo. (N)

#### **SENADO**

#### VISITAN KURI Y MURGUÍA PEÑAMILLER Y TOLIMÁN

El candidato de la coalición Por México al Frente al Senado, Mauricio Kuri González, visitó la cabecera municipal de Peñamiller y Tolimán, demarcaciones donde se reunió con ciudadanos y las aspirantes a la alcaldía, Rosy Hernández y Lupita Alcántara, municipios donde refrendó su compromiso por buscar mejores condiciones para las familias serranas. (Q, DQ, EUQ)

## LOS JÓVENES HACEN QUE SE GANEN ELECCIONES: LUQUE HUDSON

El candidato del PRI al Senado de la República, Ernesto Luque Hudson, tuvo un encuentro con jóvenes del municipio de Landa de Matamoros, de igual forma acompañó a la candidata a la presidencia municipal, Eva Maldonado. Asimismo destacó que una herramienta fundamental en la sociedad y en el sector de los jóvenes no solo de Querétaro sino de todo el país es la educación, esto abre oportunidades, genera calidad de vida, esto significa que tendrán un mayor desarrollo personal, desarrollo económico y sobre todo mayor certeza en el futuro. (AM, EUQ)

#### **FUEGO AMIGO / VA POR EL TRIUNFO**

El Zorro: Ernesto Luque Hudson, candidato del PRI al Senado, logró una gran convocatoria en la Sierra Gorda este fin de semana. (PA)

#### GILBERTO LLAMA A DEFENDER SUFRAGIO

Por Monsetrrat García

El candidato al Senado por la coalición Juntos Haremos Historia, Gilberto Herrera, hizo el llamado a la defensa del voto al exponer que se ha encontrado con gente en comunidades que dicen haber recibido el ofrecimiento de 500 o mil pesos para votar por determinado candidato. (ESSJR)

#### **DIPUTACIONES FEDERALES**

### "BUSCARÉ RECURSOS PARA EL ESTADO": ESAÚ MAGALLANES

Por Montserrat Márquez

Esaú Magallanes, candidato a diputado federal por el Distrito II por la coalición Por México al Frente, asegura que su amistad con el gobernador de Querétaro, FDS, no fue un factor determinante para aceptar la candidatura, y



#### **DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2018**

agregó que tiene amigos pertenecientes a diversas fuerzas políticas. El ex presidente de la Canacintra externó a EL UNIVERSAL Querétaro que aceptó la candidatura ofrecida por PAN, Movimiento Ciudadano y PRD, no para percibir un salario, sino para bajar recursos y hacer el bien en Querétaro. (EUQ)

Candidatos a legisladores de Por México al Frente unen esfuerzo para gestionar mayores obras en la Sierra La candidata a diputada federal por el primer distrito de la Coalición por México Al Frente, Sonia Rocha, refrendó su compromiso para gestionar en equipo con los próximos Senadores de la República, la mayor cantidad de recursos para impulsar una mejor calidad de vida para las familias de la sierra. (Q)

#### **AYUNTAMIENTOS**

### LUIS NAVA ENCABEZA ENCUENTRO CON JÓVENES QUERETANOS EN PLAZA DE ARMAS

Luis Nava, candidato de la coalición Por México al Frente a la presidencia municipal de Querétaro, encabezó un encuentro juvenil en Plaza de Armas del Centro Histórico local, con la seguridad de que tiene ventaja rumbo a la elección del 1 de julio sobre sus contrincantes políticos. "Todos los estudios de opinión nos dan el liderato en esta contienda, nosotros nos sentimos muy satisfechos porque quiere decir que el trabajo de todo el equipo ha dado resultados y sobre todo, que las propuestas que les hemos llevado a todos los ciudadanos han sido consideradas", destacó el abanderado del PAN; PRD y Movimiento Ciudadano. (CI, DQ, N)

#### NAVA VIGILARÁ EL VOTO DE LOS CIUDADANOS

Por Montserrat Márquez

Luis Bernardo Nava Guerrero, candidato de la coalición Por México al Frente a la presidencia municipal de Querétaro, prevé que el próximo 1 de julio sea una fiesta democrática en la que todos los ciudadanos salgan a votar de forma libre. Al tiempo de asegurar que durante los tres días de veda electoral, que inician el primer minuto del próximo 28 de junio, estará cerca de los representantes de casillas para cuidar y defender el voto de los queretanos. (EUQ)

#### NO LES VAMOS A FALLAR, ASEVERA LUIS B. NAVA

Luis Bernardo Nava, candidato de la coalición Por México al Frente a la presidencia municipal de Querétaro, pidió a la ciudadanía salir a votar libremente este 1 de julio y aseguró: "no les vamos a fallar". El panista señaló que los resultados de las encuestas implican una gran responsabilidad de darle resultados a todas las personas que están confiando en esta propuesta del PAN. (N)

#### CON PAZ Y CON EL PAN, TODAS LAS COLONIAS CON TODOS LOS SERVICIOS: NAVA

Luis Nava, candidato de la coalición Por México al Frente a la presidencia municipal de Querétaro, se reunió con representantes de asentamientos irregulares del Municipio, a quienes aseguró que desde el primer día de su administración, trabajará en la regularización de cada una de las 52 colonias irregulares para también dotarlas de los servicios básicos que dignifiquen su nivel de vida. (Q, DQ)

#### ESTE 1 DE JULIO, CON AMLO Y COMO EL TRI, HAREMOS HISTORIA': ADOLFO RÍOS

Pese a que se celebró a muy temprana hora de este sábado, vecinos de la colonia Reforma Agraria se dieron cita al salón de usos múltiples de la zona para ser testigos del partido México vs Corea del Sur junto con el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia a la presidencia municipal de Querétaro, Adolfo Ríos García. (ADN, CI, Q, EUQ, N)



#### **DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2018**

## ESTOY BLINDADO CONTRA CORRUPCIÓN, AFIRMA RÍOS

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Exitoso en su vida profesional y familiar, Adolfo Ríos, conocido como El Arquero de Cristo -apodo con el que lo bautizó Enrique "El Perro" Bermudez, cuando jugaba fútbol en la primera división mexicana- ha iniciado uno de los retos más importantes a sus 51 años de edad: convertirse en presidente municipal de Querétaro por Encuentro Social, PT y Morena. De eso habla con PLAZA DE ARMAS. Acompañado por su inseparable esposa Janete Méndez (quien también nos platica sus planes para el DIF), Adolfo Ríos explica que eso -su familia- lo blinda ante cualquier intento de corrupción o de cañonazos de empresarios que quisieran amarrar desde ya, acuerdos ventajosos cuando llegue a la presidencia municipal. Mi esposa y mi hijo están en todas las reuniones que sostengo. Eso evita que los encuentros sirvan para malas interpretaciones, comenta. (PA)

### HABRÁ APOYO TOTAL A ATLETAS: PÉREZ ROJAS

Por Víctor Polenciano

Francisco Pérez Rojas, candidato del PRI-PVEM a la presidencia municipal de Querétaro, aseguró que en caso de llegar a las oficinas de Centro Cívico se implementará un programa de apoyo a los atletas de alto rendimiento para que represente dignamente a Querétaro. (EUQ)

### INSISTE PANCHO PÉREZ QUE LA UAQ ESTÁ CONFABULADA

Por Patricia Spíndola

En respuesta a los señalamientos que hizo la rectora de la UAQ Teresa García Gasca, quien apuntó que los candidatos deberían de omitir todo tipo de descalificaciones y preocuparse más por trabajar en estos últimos días de campaña, Francisco Pérez, candidato del PRI-PVEM a la presidencia municipal de Querétaro, insistió que funcionarios de la Universidad están confabulados con el PAN y Morena, por lo cual es difícil tomar en serio los resultados de sus encuestas. (N)

### PÉREZ LE PREGUNTA A LA RECTORA: ¿DÓNDE ESTÁ EL EQUILIBRIO?

"Respeto lo que la rectora diga, pero ese es un proceso electoral y no universitario. Deberíamos de cuidar lo que hace nuestra alma máter, a la cual respeto mucho. No estoy de acuerdo con esa encuesta ni con muchas otras que han salido; nada más avalan (en la UAQ) las que les conviene" declaró el candidato Pancho Pérez, candidato del PRI-PVEM a la presidencia municipal de Querétaro. (N)

#### ENCUESTA A FAVOR DE PANCHO PÉREZ EN INVESTIGACIÓN: TERE GASCA

Por Iris Mavumi Ochoa

Más que generar prestigio, la encuesta solo causó confusión, asevero la rectora de la UAQ al respecto del estudio que circuló en redes sociales y era atribuido a la casa de estudios y por el que la institución interpondrá una demanda ante la Fiscalía. (DQ)

### **UAQ EXIGE ALTO A LAS AGRESIONES**

Por Iris Mayumi Ochoa

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, pidió a los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro omitir las descalificaciones y enfocarse en sus cierres de campaña, esto luego de que algunos aspirantes desestimaron la encuesta realizada por el Centro de Estudios de Opinión de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, que coloca a Luis Nava como puntero del estudio. (DQ)



**DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2018** 

#### RECTORA DEFIENDE SERIEDAD DE LA ENCUESTA LEVANTADA POR LA UAO

Por Alina Garduño

"Es una encuesta completamente seria", aseguró Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, respecto a las reacciones de algunos de los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro a los resultados del ejercicio probabilístico realizado por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. Esta encuesta se realizó debido a un reclamo social, pues la gente necesitaba un ejercicio realizado por la UAQ, el cual no estuvo sesgado, se hizo fue con recursos propios y no tuvo ninguna inclinación hacia partido político alguno, además de que solo representó un periodo del mes de junio, apuntó la funcionaria universitaria. (CI)

## CÁMARAS DE VIGILANCIAS EFECTIVAS Y POLICÍA CAPACITADA PARA MAYOR SEGURIDAD: ENRIQUE VEGA

El candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, Enrique Vega, se comprometió a crear nuevas vialidades para liberar el tráfico vehicular que se genera, principalmente, en la zona de El Mirador. Ante los habitantes de El Mirador, enfatizó que el gobierno municipal debe dejar atrás las excusas para brindar los servicios públicos en las colonias, por lo que a partir del 1 de octubre, serán recibidos todos los fraccionamientos, y se recuperará la seguridad pública. (EUQ)

#### ESTRUCTURAS PRIISTAS CIERRAN LAS CON ASTUDILLO PARA GANAR CORREGIDORA

El candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el PRI-PVEM, Ricardo Astudillo, se reunió este día -a invitación- con estructuras del Revolucionario Institucional de varias colonias y comunidades del municipio, que cerraron filas con los candidatos del tricolor y con Astudillo y su fórmula de regidores para ganar este 1° de julio, al tiempo que aseguraron que hoy los priistas están más unidos y listos, con una estructura de trabajo y experiencia, para defender el voto en la demarcación. (INQRO, Q, EUQ, N)

#### DIGNIFICARÁ ASTUDILLO A VALLE DORADO

El candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el Partido Verde y PRI, Ricardo Astudillo Suárez, visitó a los habitantes de Valle Dorado ante quienes reafirmó que esta colonia tendrá toda la atención del municipio para la mejora de vialidades con una buena planeación, para el acceso a los servicios de calidad, entre ellos las escuelas dignas, además de que las mujeres y jóvenes serán apoyados. (PA)

#### PROMETE SOSA TRABAJAR PARA LA REGULARIZACIÓN DE ASENTAMIENTOS

A un día del Cierre de Campaña, Roberto Sosa Pichardo, candidato común a la Presidencia Municipal de Corregidora por el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, continúa con sus actividades por las colonias y comunidades del municipio. Frente a amas de casa, trabajadores, niños, niñas y jóvenes, Sosa Pichardo refrendó su compromiso con los habitantes de 20 de enero para cumplir cada uno de los ejes rectores que lo han acompañado durante esta jornada. (Q, EUQ, N)

### GABRIELA MORENO CIERRA CAMPAÑA EN EL PUEBLITO

Por Iris Mayumi Ochoa

La candidata a la presidencia municipal de Corregidora por la coalición Juntos Haremos Historia, Gabriela Moreno Mayorga, cerró su campaña en el jardín principal de El Pueblito, donde invitó a la ciudadanía a participar el 1 de julio en las urnas para rescatar y sacar adelante a las familias del municipio. (DQ)



#### **DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2018**

#### ESCOBEDO SERÁ MUNICIPIO METROPOLITANO: LANDEROS

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Pedro Escobedo es el próximo municipio a detonar con un nuevo parque industrial y su incorporación a la zona metropolitana. A eso le apuesta el candidato a alcalde Alonso Landeros Tejeida, bajo los colores del PRI, partido que dirigió a nivel estatal. A una semana de las elecciones, confiado en el triunfo del abanderado presidencial José Antonio Meade Kuribreña y en que los ciudadanos lo voten por tercera vez al frente del Ayuntamiento, el también ex dirigente estatal del PRI hace campaña de 18 horas diarias, recorriendo todas las comunidades. (PA)

### VEGA ASEGURA QUE HABRÁ TRANSPORTE GRATUITO PARA LOS ADULTOS MAYORES

Por Zulema López

El candidato a la alcaldía de El Marqués por el PAN, Enrique Vega, se comprometió a brindar el servicio de transporte gratuito para adultos mayores. (DQ)

#### LLAMAN A RETIRAR BASURA ELECTORAL

Por Dolores Martínez

El presidente del Consejo Ambiental y Animal de San Juan del Río, Vítor Ávalos, exhortó a los partidos políticos a que antes de finalizar las campañas recojan la publicidad que colocaron, toda vez que este material representa toneladas de desechos. (ESSIR)

#### **DIPUTACIONES LOCALES**

#### VECINOS PIDEN A AGUSTÍN DORANTES DRENAJE, SEGURIDAD E INFRAESTRUCTURA VIAL

En el día 40 de campaña, Agustín Dorantes, candidato del PAN por el IV distrito local, se reunió con vecinos de San Sebastián a quienes invitó a seguir trabajando en equipo, para que Querétaro siga siendo modelo a nivel nacional en diferentes sectores. "Querétaro ha sido una ciudad modelo desde hace mucho tiempo, sigamos teniendo la mejor ciudad, pero debemos seguir trabajando todos para que así sea", refirió el candidato. (CI)

#### VAMOS A DEFENDER CADA UNO DE LOS VOTOS DE LA COALICIÓN: GUSTAVO ZEPEDA

Que los de enfrente se enteren que no nos vamos a dejar, que vamos a defender con todo, cada uno de los votos de la coalición PRI-Verde; dejó en claro Gustavo Zepeda Ruiz, candidato a diputado local por el VII distrito. El día de hoy, el candidato sostuvo una reunión con poco más de 200 líderes de diferentes zonas del municipio de Corregidora, además de ex-presidentes municipales y expresidentes de Comité y a la que asistieron también, Juan José Ruiz Rodríguez, dirigente estatal del PRI, Ricardo Astudillo Suárez, aspirante a la alcaldía e Isabel Aguilar Morales, candidata a diputada federal. (Q, DQ)

#### "HA SIDO UN DESASTRE LA ADMINISTRACIÓN DE ADOLFO CAMACHO"

Por Armando Rivera

La dirigencia estatal del PRD prefirió acompañar a los candidatos del PAN que a los propios, denunció el candidato del Sol Azteca a diputado local por el Distrito VII, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, quién indicó que los líderes se convirtieron en porristas de candidatos. (N)



#### **DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2018**

## "ELSA MÉNDEZ SÓLO QUIERE PROTEGER A JUAN BARRIOS"

Por Rubén Pacheco

Tere Calzada, candidata de Morena al sexto distrito local, acusó a su contrincante del PAN de tener conflicto de interés, toda vez que su esposo es concesionario del transporte público "Qrobús". (N)

### **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: SOSA OFRECE CONTINUIDAD Y PROGRESO**

Represento la continuidad de buenos gobiernos, de desarrollo y progreso, a los que sumaré como mi sello particular una administración de calle permanente y ciudadana, sostuvo Roberto Sosa Pichardo, candidato a la presidencia municipal de Corregidora por los partidos PAN, PRD y MC, en entrevista con DIARIO DE QUERETARO. (DQ, principal)

#### **EUQ: DEFIENDE RECTORA ENCUESTA DE LA UAQ**

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, pidió a los candidatos que se concentren en su trabajo y omitan descalificar las encuestas de la universidad ya que son un trabajo serio y sin intenciones. (EUQ, principal)

#### N: VAMOS A GANAR: MEADE Y JUANA

José Antonio Meade Kuribreña y su esposa Juana Cuevas, coincidieron en entrevistas por separado en la intensidad de la campaña y lo que ha significado para su familia y en la confianza de que el 1 de julio, pese a las encuestas saldrán victoriosos en la elección. (N, principal)

#### PA: PASO PERFECTO

Con paso perfecto, la Selección Mexicana se encuentra a un paso de clasificar a la siguiente ronda del Mundial 2018 tras derrotar dos goles contra uno a su similar de Corea del Sur. (PA, principal)

#### **ESSIR: DOS HERIDOS EN ASALTO FRUSTRADO**

Asalto a un taxista fue frustrado por ciudadanos que detuvieron a una mujer cuando emprendía la fuga, su cómplice, un hombre, huyó dejando lesionado al trabajador del volante al que le propinó un golpe con arma de fuego en la cabeza; la sospechosa fue entregada a la Policía Federal que se movilizó con elementos de Seguridad Pública Municipal tras el reporte oportuno ciudadano. (ESSJR, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

#### GOBERNADOR ENCABEZA COMIDA POR LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN

Por Shareny López

El pasado jueves 21 de junio el Gobierno del Estado, encabezado por FDS celebró el Día de la Libertad de Expresión en compañía de directivos y trabajadores de los medios masivos de comunicación de Querétaro en una comida en la Hacienda el Salitre el pasado jueves 21 de junio. (...) Mariela Morán, Coordinadora de Comunicación Social de Gobierno del Estado, resaltó la importancia de llevar a la práctica la libertad de expresión en nuestro estado sin importar la fuente, con un mensaje que aperturó el protocolo del día. (N)



#### **DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2018**

### EL 29 DE JUNIO CONCLUYEN CICLO ESCOLAR 273 ESCUELAS

Por Marittza Navarro

El 29 de junio es el último día para 273 escuelas que laboran con un calendario de 185 días de clases, reportó la USEBEQ. Mientras que las escuelas que se rigen con el calendario de 195 días concluirán labores el viernes 13 de julio; el inicio del ciclo escolar 2018-2019 está programado para el lunes 20 de agosto. De acuerdo con el calendario aprobado por la SEP, el calendario de 185 días terminará el 24 de junio de 2019; y el de 195 días, el viernes 8 de julio del próximo año. (EUQ)

## **PODER JUDICIAL**

#### EN EL DISTRITO JUDICIAL DE QUERÉTARO 65% DE AUDIENCIAS PENALES: MPV

Por Tina Hernández

El distrito judicial de Querétaro recibe 65% de las audiencias judiciales en la entidad, lo que representa en promedio 450 audiencias cada mes; comunicó la magistrada de la Sal Penal del TSJ y coordinadora del Modelo de proceso Judicial, Mariela Ponce Villa. (N)

## INFORMACIÓN GENERAL

#### HAY MÁS APERTURA EN TRANSPARENCIA: ONG

Por Víctor Polenciano

A tres años de iniciado el trabajo del Observatorio Ciudadano de Querétaro, su presidenta, Yamilé David Gallegos advierte un avance notorio en la apertura de los políticos a temas de transparencia y rendición de cuentas. En entrevista para EL UNIVERSAL Querétaro, comentó que en las elecciones pasadas el organismo tuvo que convencer a los aspirantes a trabajar de la mano, puesto que se trataba de una figura nueva y no se contaba con registros de algún otro ente similar. Dijo que en ese entonces estaba la duda de si existía algún partido o interés particular detrás. (EUQ)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

#### **BAJO RESERVA**

Un Panini para Pancho Pérez. Nos cuentan que al candidato priísta a la capital, Francisco Pérez Rojas, le regalaron su álbum Panini Plateado durante el medio tiempo de la transmisión del partido de México contra Corea del Sur, en la explanada de la CTM. Por cierto, nos dicen que durante el cotejo hubo rechias en dos ocasiones, porque se fue la imagen en una parte de la pantalla. Don Eric, sin quorum. Nos dicen que al que no le ha ido muy bien en sus recorridos y cierres de campaña ha sido al diputado y candidato Eric Salas González, quien en pasados días tuvo que retrasar por varios minutos el arranque de su evento por la baja asistencia que tuvo. Frustran la fiesta. Nos comentan que la presencia policiaca en las inmediaciones del jardín Zenea haciendo rondines disuadió a los aficionados de la selección mexicana de tomar el típico jardín para celebrar el triunfo ante la selección de Corea del Sur. A ningún auto se le dejó estacionarse para empezar la fiesta. ¡Buh! (EUQ 2)



#### **DOMINGO 24 DE JUNIO DE 2018**

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

Pensar cosas fregonas. Inmersos en la fiebre mundialista y teniendo casi como un héroe a Javier Hernández "El Chicharito", que ayer anotó el segundo gol en contra de Corea, los malosos están utilizando su frase de imaginar en cosas chingonas para perjudicar la cuidada imagen de nuestro alcalde con licencia y ahora candidato a diputado federal pluri, Marcos Aguilar Vega, mostrándolo ¡tras las rejas! Agua de ciclopista para el trapecista. (PA)

| FUENTES                        |                           |                           |
|--------------------------------|---------------------------|---------------------------|
| DIARIOS LOCALES Y NACIONALES   | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB                |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO        | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO   | ALMX: ALTERNATIVO.MX      |
| N: NOTICIAS                    | M: MAGAZINE               | ADN: ADN INFORMATIVO      |
| AM: AM                         | I18: INFORMATIVO 18       | CyP: CIUDAD Y PODER       |
| CQ: CAPITAL QUERÉTARO          | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO   | CI: CÓDICE INFORMATIVO    |
| PA: PLAZA DE ARMAS             | LP: LIBERTAD DE PALABRA   | INQRO                     |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO       | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN      | VS: VOZ DE LA SIERRA      | B: SEMANARIO BITÁCORA     |
| EM: EL MOSQUITO                |                           | RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO |
| EE: EL ECONOMISTA              |                           | M: MAGAZINE DE QUERÉTARO  |
| EFB: EL FINANCIERO BAJÍO       |                           |                           |
| R: REFORMA                     |                           |                           |
| LJ: LA JORNADA                 |                           |                           |
| E: EXCÉLSIOR                   |                           |                           |

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL